

Inicio > Generales > El valor estratégico de Monómeros y su devolución a la estatal Pequivén,...

Generales Nacional

El valor estratégico de Monómeros y su devolución a la estatal Pequivén, Petroquímica de Venezuela

agosto 19, 2022



Con el nombramiento de los embajadores se tenían temas puntuales en la mira de tipo, político y económico, los que han concentrado la atención sobre las relaciones binacionales ante el caso de Monómeros.

Monómeros es una empresa agroquímica cuya mayoría accionaria pertenece a Venezuela y que comercia fertilizantes en Colombia, cuya fortaleza se sostiene en la importación barata de urea.

Durante su campaña, el presidente Petro denunció que dicha empresa, había sido intervenida por el gobierno de Duque para posteriormente ser entregada a Guaidó, cuya junta directiva nombrada por éste, la había quebrado.

A dos días de su investidura, SuperSociedades, la superintendencia del Estado colombiano para vigilar las grandes empresas, dio un paso importante exonerando del grado de supervisión de control a Monómeros, lo que va eliminando obstáculos para su devolución al Estado venezolano.

Monómeros, cuya planta de producción está ubicada en la ciudad de Barranquilla, es una empresa que pasó a tener un valor estratégico especial no solo para Colombia, sino para todo el continente americano.

La empresa Monómeros con sus plantas procesadoras instaladas en Barranquilla y Buenaventura, con

Últimas Noticias



Minsalud prende alarmas por bajas cifras de vacunación contra la covid-19

Redacción4 La Libertad - agosto 19, 2022

El Ministerio de Salud mostró su preocupación porque en el informe del Plan Nacional de Vacunación contra la covid-19, se evidencia una disminución en...



Cohete lunar de la NASA llega a plataforma para primera prueba

Redacción3 La Libertad - agosto 19, 2022

La cápsula Orion volará alrededor de la Luna en una órbita distante por un par de semanas, antes de regresar para un descenso sobre...



Presidente Petro propone construir la primera flota aérea para combatir incendios en la selva...

Redacción3 La Libertad - agosto 19, 2022

• En la presentación del programa 'Vigía Forestal', en Leticia, el Jefe de Estado aseguró que es necesario hacer un replanteamiento a la agenda...



Excoronel del Ejército Nacional Afgano relata el día de la caída de Kabul

Redacción3 La Libertad - agosto 19, 2022

Masoud, que no quiso compartir su apellido por razones de seguridad, es un excoronel del Ejército Nacional Afgano, y el 15 de agosto de...



Borrell: Reunión Serbia-Kosovo finaliza sin acuerdos

Redacción3 La Libertad - agosto 19, 2022

El presidente serbio Aleksandar Vucic y el primer ministro de Kosovo, Albin Kurti, sostuvieron conversaciones en Bruselas durante una reunión que el máximo diplomático...

La empresa Monómeros con sus plantas procesadoras instaladas en Barranquilla y Bucaramanga, son productoras de fertilizantes, dentro de los cuales hay uno de suma importancia por ser popular como lo es la urea, utilizado en el campo colombiano.

Existen otros, insumos de suma importancia como el fosfato de calcio, muy utilizado para la alimentación animal, como otros productos como el nylon, entre muchos otros productos.

La empresa Monómeros Colombo-Venezolanos desde 1967, ha ejercido un rol fundamental en el desarrollo del agro y la industria colombiana. Su creación es fruto de la integración de dos países: Colombia y Venezuela, y el apoyo de tecnología holandesa.

Dentro de la sociedad, Colombia tenía un poco más del 47%, pero era también el mayor beneficiario de la producción de la planta, mientras que el vecino país venezolano contaba con un porcentaje similar y era el proveedor de muchas materias primas.

Un tercer socio minoritario correspondía a un grupo holandés con cerca del 5%.

En la actualidad, Monómeros alcanza más de 50 años al servicio del agro y la industria, generando soluciones integrales para beneficiar los proyectos empresariales de los productores agrícolas y empresarios de la región.

Durante cinco décadas, Monómeros llegó a ser el mayor productor y proveedor en el país de fertilizantes agrícolas y alimentos para animales, por lo que se considera que su papel ha sido de vital importancia en la seguridad alimentaria del país.



Gobierno de Álvaro Uribe vendió sus acciones al gobierno Venezolano de Hugo Chávez en 2006

La empresa con participación Colombiana, Venezolana y Holandesa era muy próspero, tanto, que incluso llegaron años en los que Monómeros Colombo Venezolano produjo más de 250 millones de dólares en ingresos.

¡Quien lo creyera!, lo que pareció una luna de miel entre el mandatario Hugo Chávez Frías y Álvaro Uribe Vélez como presidente colombiano decidió venderle a Venezuela su participación accionaria en Monómeros, cuyos accionista directos eran el Instituto de Fomento Industrial (IFI) y **Ecopetrol**.

La negociación se llevó a cabo en el año 2006 y ni corto ni perezoso, Hugo Chávez le compró al IFI, a **Ecopetrol** y a los holandeses la participación accionaria, quedando Venezuela con el 100% de las acciones de Monómeros.

Desde entonces la participación accionaria de Colombia en Monómeros Venezolano pasó de ser de 46

Más Leídas



Minsalud prende alarmas por bajas cifras de vacunación contra la covid-19

Redacción4 La Libertad - agosto 19, 2022

El ministerio de Salud mostró su preocupación porque en el informe del Plan Nacional de Vacunación contra la covid-19, se evidencia una disminución en...



Cohete lunar de la NASA llega a plataforma para primera prueba

Redacción3 La Libertad - agosto 19, 2022

La cápsula Orion volará alrededor de la Luna en una órbita distante por un par de semanas, antes de regresar para un descenso sobre...



Presidente Petro propone construir la primera flota aérea para combatir incendios en la selva...

Redacción3 La Libertad - agosto 19, 2022

• En la presentación del programa "Vigía Forestal", en Leticia, el Jefe de Estado aseguró que es necesario hacer un replanteamiento a la agenda...

Cargar más ▾

Por la compra de la participación accionaria de Colombia ante Monómeros, Venezuela pagó cerca de 50 millones de dólares y adquirió así Chávez el 47% que tenía Colombia sobre la estratégica compañía.

Pasado el tiempo, duele reconocer y aceptar que fue un muy pésimo el negocio para Colombia en vender su participación accionaria en Monómeros.

Comienzo de la crisis en Monómeros con tinte político

Ya sin participación accionaria de Colombia en Monómeros, surgen los problemas políticos entre ambos países y con ellos se vino la crisis de suministro.

La situación empeora para Monómeros a partir de 2018 con la llegada del presidente colombiano Iván Duque, pues este le dio reconocimiento como presidente interino de Venezuela a Juan Guaidó, quien posteriormente en 2019, se atrevió a tomar el control de la empresa Monómeros, tanto que nombró junta directiva y administradores de la compañía.

Monómeros cayó en su producción sin poder dar cumplimiento a pagos millonarios y rebajó los suministros agropecuarios que Colombia necesitaba, situación que a consideración de Guaidó obedecía a un sabotaje por parte del gobierno de Maduro, mientras que este último se lo endilgaba la supuesta corrupción e ineficiencia con que venían manejando a Monómeros y en el 2021 la Superintendencia de Sociedades decidió intervenir a Monómeros.

Restablecimiento de relaciones diplomáticas benefician a Monómeros

Hoy en día con la llegada del presidente colombiano Gustavo Petro ha supuesto un cambio rápido de la posición sobre Venezuela y su gobierno.

Lo anterior, en el entendido de que con la gestión del expresidente Iván Duque, quien fue por decirlo así, la punta de lanza de la ofensiva de la derecha regional y mundial contra el vecino país venezolano, que culminó sin un ápice de reflexión sobre la desatinada política sin resultados favorables esperados por su gobierno.



Armando Benedetti
@AABenedetti · Seguir



Llegamos a Cúcuta a seguir fortaleciendo la integración fronteriza entre Colombia y Venezuela. Hoy, desde el encuentro gremial binacional con el que buscamos recuperar la economía de ambas naciones.



9:37 a. m. · 18 ago. 2022



4 mil



Responder



Copia enla...

[Leer 258 respuestas](#)



red+ noticias
@RedMasNoticias · Seguir



#EnVivo | El Gobierno Nacional le apunta a devolver Monómeros a Venezuela.

Informa: [@kimberleymtz](#)

Transmisión en nuestra señal en vivo

Aunque con el triunfo de Gustavo Petro y su llegada a la Casa de Nariño, traería consigo cambios frente al tema de Venezuela, muchos esperaban que fueran a largo plazo, sin embargo, a los pocos días tras su posesión, se han dado pasos importantes y neurálgicos para la normalización de las relaciones entre ambos países.

bit.ly/RedMásEnVivo



8:41 p. m. · 18 ago. 2022



9



Responder



Copia enlace

Descubre lo que está pasando en Twitter

Lo anterior se ha visto con la agenda binacional, que ya activa y aunque ha sido pragmática, da muestras de un cambio radical en la posición política sobre Venezuela.

Aún no había sido investido cuando Petro envió ya había enviado a su canciller, Álvaro Leyva, a reunirse con su homólogo venezolano, Carlos Farías, y con el gobernador del estado fronterizo de Táchira, Freddy Bernal.

Es así como en la primera semana de su

gestión, ambos gobiernos nombraron sendos embajadores.

El designado embajador de Colombia en Venezuela, Armando Benedetti (un hombre clave en la articulación política que produjo el triunfo político a Petro), anunció que la Superintendencia de Sociedades trabaja para la devolución a Pequivén y para que los venezolanos nombren junta y administradores.

De esta manera es como dan idea de la potente relación que se viene a través de Armando Benedetti como embajador de Colombia en Venezuela y el representante de Venezuela en Bogotá, Félix Plasencia.

Cabe recordar que las relaciones diplomáticas estaban rotas desde el año 2019, al momento en que el entonces presidente Iván Duque reconoció al «gobierno interino» de Juan Guaidó y prestó su territorio fronterizo para acciones que buscaban ingresar por la fuerza una supuesta «ayuda humanitaria» a Venezuela, que terminó siendo quemada por las mismas personas que intentaron hacerla entrar al país de forma forzada, según se confirmó después.

Tanto fue la afectación de la ruptura del intercambio comercial, que llevó pérdidas económicas valiosas para empresas que por muchos años mantenían relaciones y, sobre todo, para el pueblo fronterizo de ambos países.

La agenda binacional se ha activado y aunque ha sido pragmática, precisa ya un cambio radical en la posición política sobre Venezuela.

Presidente Gustavo Petro muestra intensiones de devolver Monómeros a la estatal Pequivén

El presidente Gustavo Petro pretende dentro del marco legal devolverle Monómeros a la estatal Pequivén, Petroquímica de Venezuela, quien a la final es la dueña legal del 100% de las acciones.

El embajador de Colombia en Venezuela, Armando Benedetti, sostiene que como parte del acuerdo pedirá que Monómeros rebaje un 38% el costo de la úrea y hasta un 25% en otros fertilizantes y los insumos de alimentos para animales, pero este tema involucra al gobierno estadounidense con la certificación para poder exportar.

Lo anterior coincide con el exrepresentante a la Cámara por el departamento del Atlántico, César Lorduy, quien a través de su cuenta de Twitter ve con buenos ojos el escenario de las relaciones

Colombo/Venezolanas «En el nuevo escenario de las relaciones Colombo/Venezolanas, solo deseamos y



Cesar Lorduy @clorduy · 8s

En el nuevo escenario de las relaciones Colombo/Venezolanas, solo deseamos y esperamos lo mejor para @monomerossa, para el mercado de los fertilizantes que está atiende, para todos sus colaboradores, para la ciudad y para el país.

@AABenedetti
@RedMasNoticias
@Fundamoneros

esperamos lo mejor para @monomerossa, para el mercado de los fertilizantes que está atendiendo, para todos sus colaboradores, para la ciudad y para el país».

Dadas las cosas desde ese punto de vista, reactivar plenamente la producción de Monómeros, llevaría a bajar sustancialmente el precio de los alimentos en Colombia.

Una empresa como Monómeros que hasta el año 2006 era tan colombiana como venezolana, **fue vendida su participación accionaria del 47% por el gobierno de Álvaro Uribe Vélez en 56 millones de dólares**, sin embargo, **hoy Monómeros con todo y sus inconvenientes en la producción en los últimos años, está avaluada hoy en 600 millones de dólares**, lo que indicaría que **de no haber vendido Colombia sus acciones, la participación colombiana estaría en cerca de los 282 millones de dólares**.

Comenta aquí:

0 comentarios

Ordenar por **Los más antiguos** ↕



Añade un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook



Artículo anterior

Alcalde Jaime Pumarejo anunció que en menos de un mes la empresa Triple A volverá al Distrito

Artículo siguiente

"Iniciamos las obras del Centro Gastronómico Internacional en Puerto Colombia, un homenaje a los inmigrantes": Elsa Noguera

LA LIBERTAD
CON LA FUERZA DE LA VERDAD

© COPYRIGHT 2022 DIARIO LA LIBERTAD. Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que se publican en este sitio web, en cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.

Escríbenos: weblibertad@gmail.com / Teléfonos: 605 3491175

x Te recomendamos leer:



Abala asesinan a joven de 21 años en Las Malvinas
febrero 2, 2022



Un voto en subasta
marzo 14, 2022

